

### Vor dem Schlaf

Da weht mich wieder jene Ahnung an,  
ein Federflaum von jenem großen Grauen,  
ein Nichts, genug, um alles doch zu schauen,  
was mir von allem Anfang angetan.

Und klopft ans Herz: Du bist in einer Falle,  
versuch's und flieh! Dies hast du doch gemeinsam,  
das einzig eine, worin alle einsam,  
und keiner und dennoch müssen alle. *Lust*

Wer wird in jener Nacht nach diesen Nächten  
bei dir sein, um den letzten Streit zu schlichten,  
Endgültiges dir helfen zu verfichten,  
damit sie dort nicht allzu strenge rechten? *184*

Dies war ein Blick aus dem Dämonenauge,  
das mich im Dämmern eingenommen hatte.  
So prüft das Leben mich, das nimmermatte,  
ob nun noch ihm zum Widerstand ich tauge.

Noch wart ich auf das Wunder. Nichts ist wahr,  
und möglich, daß sich anderes ereignet.  
Nicht Gott, nur alles leugn' ich, was ihn leugnet,  
und wenn er will ist alles wunderbar. *11*

wildfremde Menschen an — wie Burdach und Hoffmannsthal im Burgtheater — »und kommen so eimander menschlich naher. Und ganz so wie bei Beethoven erging es ihm nun mit Barth. Der Schriftsteller, dem Gleiche Wittkugl auf setzte Lesser oder Höher gerichtet, kann sich glücklich preisen. Die Wirkung der Neuheiten Sympathie und die Wirkung eimes Feuilletons von Barth im Berliner Tagblatt auf Burdach waren die gleichen. Am meisten aber hatte er ihn durch seine wundervolle Tiefen und heitige schönen Worte über das Wesen und die wahre Bedeutung der klassischen Offenbarungen von Bayreuth in jenen Rausch des Entzückens versetzt, den mir Kind die erfüllte und überbotene Erwartung, das Empfinden einer Geahnte und erschöpften Herrlichkeit. Aber dennoch ungeahnt hervorfuhr.

Und das geht so weiter und Burdach gedenkt noch der Studie, da er es wieder, um nun den Rausch zur Eskase zu steigern, in Bayreuth selbst las. Und da geschieht's. Ein Germanist, der ins 54. Jahr geht, hat nun ein Erebnis, um das ihn jeder der Freunde kann das? Wie war das? Angesprochen? Wer wen?

Erzählten bitte! Weiter! Ich sag weit entfernt vom Elmgang Naher! Und war mit meinem Mittagessen fertig, als ich Barth und seine Frau vollständig zur Abreise gerüstet entret' ich. Naher am Elmgang.

Was war die Kleiderkästen für die Garderobe sich befannten, an denen auch meine Sachen unter wo die Kleiderkästen für die Garderobe sich